



Alain BOUGRAIN DUBOURG
Président LPO France
8 rue du docteur Pujos
CS 90263
17305 ROCHEFORT CEDEX

Monsieur le Président,

Nous tenons tout d'abord à vous remercier de votre sollicitation. Le Parti socialiste place la transition écologique au cœur de son projet européen. Elle est non seulement une réponse nécessaire à la dégradation environnementale de plus en plus sévère mais un moyen de sortie de crise économique, sociale, sanitaire et écologique. Lutter contre le changement climatique, protéger la biodiversité, effectuer la mutation écologique de notre industrie et de notre agriculture et favoriser une économie circulaire signifient améliorer le bien être des citoyens européens.

Notre première priorité est la lutte contre le changement climatique. Comme l'a démontré le dernier rapport du GIEC, le changement climatique menace de plus en plus toutes les populations et l'économie de la planète. Ainsi, nous soutenons des objectifs ambitieux et contraignants pour le paquet climat-énergie européen 2030: réduire nos émissions de gaz à effet de serre de 40%, atteindre une part des énergies renouvelables de 30% dans le mix énergétique et augmenter les économies d'énergie de 40%. Pour parvenir à ces objectifs, l'Europe doit investir dans la construction de grands réseaux de transports et d'énergies propres, dans le développement massif des énergies renouvelables et la rénovation énergétique des bâtiments. Nous soutenons également la mise en place d'une taxe carbone aux frontières de l'Europe.

Il est de notre responsabilité de préserver la faune et la flore et de mener une reconquête de la biodiversité en France et en Europe. La biodiversité est source de bien-être des citoyens, d'innovation, d'emplois et de dynamisme de nos territoires. Nous savons que la France est parmi les dix pays au monde hébergeant le plus grand nombre d'espèces menacées. Il est impératif d'atteindre les objectifs nationaux et européens en matière de protection de la biodiversité, renforçant les outils existants dont les Directives Oiseaux et Habitats et respectant nos engagements internationaux dans le cadre de la Convention sur la diversité biologique.

Protéger les milieux marins et maîtriser leur exploitation est également fondamental. Il s'agit premièrement de réduire drastiquement la pollution terrestre, à l'origine de 80% des débris marins. Pour cela, la législation européenne doit renforcer la réduction des déchets à la source, notamment les déchets plastiques. L'interdiction des produits à usage unique doit également être étudiée. Il nous faut préserver les ressources naturelles qui, à cause de leur raréfaction, ont augmenté en prix de 150% depuis une décennie à l'échelle mondiale. Pour cela, l'Europe doit favoriser une économie circulaire et de proximité en développant l'écoconception, allant vers le zéro déchet résiduel et en augmentant le taux de recyclage, actuellement seulement à 40%.

La transition écologique signifie produire autrement dans le domaine de l'agriculture. Il s'agit de promouvoir l'agriculture biologique, l'agroécologie et les circuits courts et de proximité pour que notre alimentation soit saine, de qualité et ait une faible empreinte écologique. L'abandon des pesticides est un objectif important pour nous socialistes. Ce sont des conditions fondamentales pour nous que de préserver nos choix de société et nos préférences collectives. Ainsi, il existe des points non négociables dans les négociations internationales, dont le traité transatlantique (OGM, viande aux hormones, poulet chloré, indications géographiques...). Pour sécuriser l'emploi et protéger les agriculteurs, il est impératif de lutter contre les logiques financières dans l'agriculture et de promouvoir l'agriculture paysanne. Grâce au volontarisme des socialistes et du gouvernement, la nouvelle PAC sera plus juste, plus verte, plus favorable à l'élevage, à l'emploi dans l'agriculture. Entre autres réussites, nous avons renforcé la protection de l'environnement dans la nouvelle PAC avec un doublement du budget consacré aux mesures agro-environnementales et un doublement du budget pour les productions bio.

La transition écologique n'est pas un fardeau mais une opportunité pour une nouvelle croissance durable. Elle est dès aujourd'hui source de nouveaux emplois non délocalisables, pérennes et de qualité. C'est pourquoi nous exigeons le respect des normes environnementales dans la négociation des accords commerciaux avec nos partenaires et nous engageons pour promouvoir la transition écologique dans la législation européenne.

Veillez recevoir, Monsieur le Président, l'expression de mes meilleures salutations,

Philip Cordery

Secrétaire national aux affaires européennes et internationales